

Escala Crítica/Columna diaria

*Con el lema de “sal a votar”, iniciativa privada contra abstencionismo *En el Centro la presencia en las urnas ha llegado a caer al 35 por ciento

*El segmento de entre 18 y 29 años prefiere participación directa

Víctor M. Sámano Labastida

EL CONSEJO Coordinador Empresarial de Tabasco (CCET) decidió lanzar una campaña para promover el voto. Con el lema de “sal a votar”, este organismo pretende contribuir a disminuir el abstencionismo en un municipio que se ha caracterizado por muy bajos índices de asistencia a las urnas. En la capital tabasqueña el promedio de la participación en las urnas es de sólo el 40-42%. En junio pasado varias empresas afiliadas al CCET promovieron la campaña similar a la del 2012 denominada “vota y gana”, con descuentos para los ciudadanos que demostraran haber ejercido su derecho.

Esta misma agrupación empresarial encabezada por Samuel mena llamó a los candidatos y partidos a firmar un “Pacto de Civilidad”, ejercicio al que sólo acudió esta vez el candidato del PRD, Gerardo Gaudiano y por los partidos únicamente los dirigentes del PRD, Candelario Pérez; del PVEM, Federico Madrazo y del PAN, Francisco Castillo. Se abstuvieron Liliana Madrigal, quien consideró que el citado pacto “obedece más a la presión de un gobierno que quiere incidir en los resultados”.

Cuando el PRI estaba en el gobierno su política fue promover los pactos de civilidad que, entonces, eran rechazados por la oposición agrupada en el PRD. Por su parte Octavio Romero, de Morena, había anunciado que no signaría tal documento primero porque sostuvo que es “gente civilizada” y que no necesitaba de acuerdos en papel, después porque era como “firmar un cheque en blanco”.

La campaña del CCET como cualquier otra campaña para promover el voto, no por un partido o candidato específico sino como acción ciudadana, es bienvenida. En Tabasco los municipios de Centro y Cárdenas se han caracterizado por un alto abstencionismo.

En las elecciones federales intermedias del 2009 fue cuando una menor participación se registró en una demarcación tabasqueña: en el distrito federal IV correspondiente a Centro sólo acudió a las urnas sólo el 35 por ciento de los empadronados. Aunque ciertamente la participación aumenta cuando son elecciones locales y sobre todo cuando en el proceso también se vota por gobernador o por Presidente de la República.

Aunque en las elecciones intermedias del 2015 por primera vez coincidieron las votaciones

federales y locales, en Centro vencer el abstencionismo fue una meta todavía difícil de alcanzar.

Mientras en el 2012 –con el atractivo de las candidaturas al gobierno estatal y a la Presidencia de la República en una misma jornada- acudieron a las urnas para votar los candidatos a la presidencia municipal 313 mil 405 electores, en junio del 2015 sólo fueron 212 mil 391, cien mil menos que tres años antes a pesar de que había crecido el padrón.

Convocar a votar es una tarea de todos, inclusive de los candidatos.

GANAR A LOS JÓVENES

LOS ASPIRANTES a la alcaldía de Centro estuvieron el lunes en un auditorio de la Universidad estatal (UJAT). Buscaban, sin duda, el voto de los estudiantes; convencerlos de la importancia de participar en política, pero sobre todo ganarlos para su causa. Una encuesta registró que en México el 80 por ciento de los jóvenes considera que los partidos son poco o nada útiles. Existe en realidad un gran descrédito respecto a las instituciones. Se habla de los jóvenes como un bono demográfico pero que puede ser desperdiciado.

Entre las preocupaciones centrales de este segmento de la población de 18 a 29 años están la inseguridad y el desempleo. También prevaeciente en los adultos, pero mucho más pronunciada entre los jóvenes. No es para menos, de acuerdo a organismos internacionales como la OCDE en nuestro país se tiene que trabajar más horas por un ingreso menor al promedio de los países desarrollados.

Hay un problema con la calidad del empleo. En México se tiene que trabajar 30% más de tiempo para percibir el 50% de los salarios que se pagan en Holanda o Noruega.

Por lo que hace a la violencia, de acuerdo al INEGI en el país un 40% de esta población afirmó haber sufrido algún delito o maltrato en 2014. En más de la mitad de los casos, declararon conocer a los agresores.

Por cierto que un estudio realizado por Gustavo Urbina (Colegio de México) estableció que los jóvenes mexicanos cambiaron sus formas de participación política, porque abandonaron los medios tradicionales como los partidos y sindicatos, para sumarse a actividades comunitarias y al trabajo voluntario, al mismo tiempo que en lugar de bloquear calles y realizar marchas prefieren el uso de las redes virtuales.

La investigación de Urbina fue dada a conocer en un Congreso Nacional de Ciencias Sociales (2012), con resultados que aún son vigentes. Destacó que es falsa la idea de que a más educación mayor participación política, en realidad responden a otras motivaciones más inmediatas.

URGEN ACCIONES

Escrito por Editor

Miércoles, 09 de Marzo de 2016 00:13 -

EN LAS PRÓXIMAS dos semanas será presentado en Tabasco un programa especial de empleo temporal para enfrentar la crisis de la economía petrolera. Aunque la visita del enviado presidencial estaba prevista para el viernes pasado, tuvo que posponerse porque aún faltaban detalles en el programa de empleo. Es posible también que respondiera a la veda electoral en la capital tabasqueña.

El director de la empresa petrolera José Antonio González Anaya, explicó ayer a los diputados federales cómo se aplicarán los ajustes en el presupuesto de Pemex. Confirmó que la situación no es para nada optimista. Lo que interesa especialmente a Tabasco es cómo disminuirán las inversiones y qué tanto afectará al empleo.

Según explicó el gobernador Arturo Núñez el desempleo que se registra en Chiapas y en Campeche también golpea a Tabasco, porque la mayoría de quienes trabajan en Ciudad del Carmen y en Reforma son de origen tabasqueño.

Lo cierto es que frente a los recortes en Pemex, y los que todavía vendrán, serán necesarios no uno sino varios programas especiales de empleo y al mismo tiempo veremos aumentar la economía informal.

AL MARGEN

ASUMIÓ como nuevo presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Gustavo Arballo Luján a nivel nacional. Una de las preocupaciones de este sector es la reducción de inversiones del gobierno federal en materia de obras como resultados de los recortes presupuestales. Se calcula que en Tabasco de mantenerse la propuesta de reducción federal se afectaría hasta un 30% de la generación de empleos. (vmsamano@yahoo.com.mx)